

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
"CAMINATA POR LA PAZ"
26 OCTUBRE DE 2008

..DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE PRESIDENTES Y JEFES DE ESTADO, HOY, PRACTICAMENTE ESTAMOS INICIANDO. YA POR SUPUESTO, LOS MINISTROS HAN ESTADO REUNIENDOSE CON LAS DIFERENTES DELEGACIONES, EN EL CENTRO INTERNACIONAL DE CONVENCIONES Y FERIA, QUE HA SIDO PRECISAMENTE PREPARADO PARA RECIBIR A LOS JEFES DE ESTADO DE IBEROAMERICA.

ESTA ACTIVIDAD, QUE LOS UNE A MILES DE JOVENES DE DISTINTOS CENTROS EDUCATIVOS, FORMA PARTE DE LAS MUCHAS, QUE GIRAN ALREDEDOR, DE UN EVENTO TAN IMPORTANTE, COMO ES UNA CUMBRE, EN ESPECIAL, ESTA QUE REUNIRA, A CASI 20 JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, A LOS REYES DE ESPAÑA, AL PRIMER MINISTRO DE PORTUGAL, AL PRESIDENTE DE ANDORRA, EN UN MOMENTO, QUE SI BIEN ES CIERTO ES CRITICO POR LA ECONOMIA MUNDIAL, ES UNA BUENA OCASIÓN, PARA QUE NO PERDAMOS EL RUMBO EN EL TEMA DE LA EDUCACION, ESPECIALMENTE EN LOS JOVENES.

EL TEMA ECONOMICO, ACTUALMENTE EN EL MUNDO, ES DELICADO. EL MUNDO PASA POR UNA TRANSICION, QUE NOS OBLIGA A APOSTARLE A TEMAS, COMO LA GENERACION DE EMPLEO, AL CAPITALISMO CONCIENTE, INTELIGENTE, Y ESO ES PARTE DE LO QUE VAMOS A DISCUTIR TAMBIEN, EN ESTA CUMBRE, EN UNA REUNION PRIVADA, CON LOS JEFES DE ESTADO. POR SUPUESTO, QUE EL TEMA CENTRAL DE ESTA CUMBRE, FUE, DESDE QUE LO PEDI EN CHILE, EL AÑO PASADO, JUVENTUD Y DESARROLLO. PERO DE AHÍ SALEN MUCHOS OTROS TEMAS, QUE TIENEN QUE VER PRECISAMENTE CON EL DESARROLLO DE LA JUVENTUD; CON QUE LOS PAISES QUE NO SOMOS RICOS, SOSTENGAMOS LAS POSIBILIDADES DE MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA, PARA TODOS USTEDES. EL SALVADOR ES UN PAIS, CON UNA ALTISIMA POBLACION DE JOVENES, LO CUAL NOS LLEVA A ELABORAR Y A EJECUTAR DE MANERA CONSTANTE, POLITICAS ENFOCADAS HACIA ESTE SECTOR.

CON ESTA CAMINATA QUE VAMOS A REALIZAR HOY, ESPERAMOS REAFIRMAR NUESTRO DESEO Y NUESTRO FIRME PROPOSITO DE VIVIR EN PAZ, EN SANA CONVIVENCIA Y SOBRE TODO, QUE NOS SIRVA ESTA SEMANA, LLENA DE ACTIVIDADES DE DISTINTA INDOLE, PARA REAFIRMAR, QUE UN PAIS LIBRE, UN PAIS DEMOCRATICO Y UN PAIS SOBERANO, ES LA BASE PARA EL FUTURO DE LOS JOVENES.



LA LIBERTAD SIGUE SIENDO UN PILAR FUNDAMENTAL QUE SUSTENTA NUESTRO MODELO DE VIDA ACTUAL, ESE MODELO QUE NOS PERMITE VIVIR SIN RESTRICCIONES, SIN ATADURAS, SIN PROHIBICIONES A NUESTRA FE, A NUESTRO INTELLECTO Y A NUESTRA CAPACIDAD PRODUCTIVA. LA LIBERTAD ES EL HILO CONDUCTOR, QUE CONECTA LA HISTORIA DE LOS HEROES DE LA PATRIA, CON LA HISTORIA DE LOS HEROES COTIDIANOS; LOS SALVADOREÑOS TODOS. TODOS LOS SALVADOREÑOS SON HEROES COTIDIANOS, QUE HACEN GRANDE A ESTE PEDAZO DE TIERRA, CONOCIDO COMO EL SALVADOR DE HOY; SALVADOREÑOS QUE TRABAJAN CON EMPEÑO Y CUIDAN DE SUS FAMILIA, BAJO EL AMPARO DE DIOS; QUE RESPETEAN AL PROJIMO Y DAN UN BUEN EJEMPLO A SUS HIJOS.

QUERIDOS AMIGOS QUE NOS VEN POR LA TELEVISION, NOS ESCUCHAN POR RADIO, JOVENES AQUÍ PRESENTES EN ESTE REDONDEL: LOS JOVENES SALVADOREÑOS HAN MANIFESTADO SU DESEO DE PARTICIPAR EN LA CONSOLIDACION DE UNA FAMILIA CON VALORES Y LA CONSTRUCCION DE UNA SOCIEDAD MAS JUSTA, MAS TOLERANTE Y MAS HUMANA. EN ESE SENTIDO, ES QUE CAMINAMOS DE LA MANO, CON TODOS USTEDES, DANDOLES TODO EL APOYO PARA CONSOLIDAR SUS METAS, PORQUE SABEMOS QUE EN LA MEDIDA QUE AYUDEMOS A LOS NIÑOS, A LOS JOVENES A CONSTRUIR UN MEJOR FUTURO, EN ESA MEDIDA, ESTAREMOS CONSTRUYENDO EL MEJOR PAIS QUE TODOS ANSIAMOS Y QUE TODOS QUEREMOS.

QUISIERA DESTACAR VARIOS PUNTOS IMPORTANTES: EN PRIMER LUGAR, NUESTRO GOBIERNO, CREO QUE ES EL TERCER GOBIERNO EN AMERICA LATINA, HA CONVERTIDO LA EDUCACION SECUNDARIA, EN GRATUITAD. ESO QUIERE DECIR, QUE LA DECISION POLITICA, DE CONVERTIR EN GRATUITA LA EDUCACION SECUNDARIA, QUE POR CIERTO, NO ES DE TIPO CONSTITUCIONAL, PERO SI ES DE TIPO MORAL PARA LOS GOBIERNOS, ES UNA REALIDAD. YA NADIE EN EL BACHILLERATO, 160 MIL BACHILLERES, PERO NADIE EN EL BACHILLERATO, DEBE PAGAR, NI CUOTAS, NI COSTOS DE GRADUACION, ETCETERA. TODO HA SIDO CUBIERTO POR EL ESTADO DE EL SALVADOR, CON MAS DE 20 MILLONES DE DOLARES ANUALES, PARA QUE LOS MUCHACHOS QUE ESTUDIAN BACHILLERATO EN EL PAIS, NO ABANDONEN SUS ESTUDIOS. PERO NO NOS QUEDAMOS SOLAMENTE CON LA BUSQUEDA FONDOS, SINO QUE LOS DIPUTADOS DIERON UN PASO IMPORTANTE, CONVIERTIERON LA EDUCACION SECUNDARIA, EN OBLIGATORIA, Y AHORA LO QUE FALTA ES, NADA MAS, LA RATIFICACION DE LA PROXIMA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

YO ME SIENTO CONTENTO, PORQUE, A PARTE DE LA PRIMARIA, HOY VAMOS CON LA SECUNDARIA. Y ASI IREMOS CAMINANDO, PARA QUE AQUEL MUCHACHO, AQUELLA MUCHACHA QUE NO TENGA OPORTUNIDAD, LA CONSIGA. PERO EL PAIS LO TENEMOS QUE HACER UN PAIS MAS HUMANO, MAS JUSTO, PARA QUE TODOS TENGAN OPORTUNIDADES DE ESTUDIAR, DE TRABAJAR, DE MOSTRAR SU CAPACIDAD.

LA OTRA NOTICIA IMPORTANTE Y QUE LA VAMOS A ELEVAR POR SUPUESTO, EL PLAN 2021, QUE ES EL PLAN EDUCATIVO QUE HA IMPULSADO LA MINISTRA MEZA Y LOS



VICEMINISTROS, ES UN PLAN QUE YA FUE ADOPTADO POR TODA AMERICA LATINA, POR TODA IBEROAMERICA; ASI SE VA A LLAMAR EL DOCUMENTO, 2021, EN HONOR AL PLAN QUE FABRICO ESTE EQUIPO DE GOBIERNO Y QUE NOS ESTA PERMITIENDO TENER EDUCACION SECUNDARIA GRATUITA; NOS ESTA PERMITIENDO TENER EL BACHILLERATO FLEXIBLE, PARA AQUELLOS QUE ABANDONARON SUS ESTUDIOS. NO VE VOY A DETENER A HABLARLE DE TODOS LOS PROGRAMAS, PORQUE YA LOS CONOCEN; LA MINISTRA HA HABLADO EXTENSAMENTE SOBRE ELLO.

LO QUE SI QUIERO DECIRLES, ES QUE LA CUMBRE DE PRESIDENTES, QUE VA A COMENZAR ESTE MIERCOLES, YA COMENZO CON LOS TRABAJOS DE PREPARACION. EN ESA CUMBRE, VAMOS A PRESENTAR EL PROYECTO DEL VIENTRE A LA ESCUELA. ESTUVIMOS, USTEDES SABEN, EN NUEVA YORK, CON SHAKIRA, YO CREO QUE TODOS USTEDES LA CONOCEN Y NOS COMPROMETIMOS, BUENO, LA VAN A CONOCER HOY QUE VENGA A EL SALVADOR. VAMOS A FIRMAR LOS PRESIDENTES DE AMERICA LATINA, UN COMPROMISO PARA QUE EL GOBIERNO ATIENDA A LOS NIÑOS DE 0 A 5 AÑOS, Y ESA ES UN VENTAJA, CLARO QUE VA A SER VERDAD. COMO ES VERDAD EL BACHILLERATO, COMO ES VERDAD EL PLAN 2021, COMO ES VERDAD TODO LO QUE HE PROMETIDO Y LE HE CUMPLIDO A LOS SALVADOREÑOS; PORQUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, TÚ QUE PREGUNTABAS, SON LAS QUE SE CUMPLEN. Y YO SOY UN PRESIDENTE CUMPLIDOR.

MUCHAS GRACIAS